

Retours sur les Journées Mondiales de Soins Palliatifs 2016

- Le CD 18, a soutenu l'action mise en place par les équipes mobiles de soins palliatifs du département et l'association JAMA'VIE, une pièce de théâtre « *La communication : ses mots et ses maux* » suivie d'un débat.
- L'ARESPÉL, CD 28, a soutenu plusieurs actions :
 - Une projection du film de la SFAP « *Vivre le temps qu'il nous reste à vivre* » suivie d'un débat sur le domicile avec des acteurs locaux à Chartres. Environ 60 personnes y ont assisté.
 - Une projection du film de la SFAP « *Vivre le temps qu'il nous reste à vivre* » suivie d'un débat sur le domicile avec des acteurs locaux à Dreux. Environ 60 personnes y ont assisté.
- Le CODESPA, CD 36, a soutenu plusieurs projets :
 - Une soirée ciné-débat autour du film « *Ma compagne de nuit* ». 114 personnes y ont participé.
 - Des espaces d'échanges sur la fin de vie dans 5 EHPAD. Entre 8 et 52 personnes y ont participé.
 - Un espace d'échanges au sein d'un établissement pour adultes handicapés.
 - Une conférence-débat, organisée par l'Equipe Mobile de Soins Palliatifs sur le thème de « *La nourriture en fin de vie, jusqu'où peut-on aller ?* ».
- L'ADASPIL, CD 37, a soutenu plusieurs manifestations :
 - Des actions communes d'information et de sensibilisation sur les soins palliatifs dans les halls des hôpitaux de Bretonneau et de Trousseau.
 - Plusieurs conférences, deux conférences sur « *La loi Claeys-Leonetti : regards croisés d'un médecin et d'un juriste* » et « *Hospitalisation à domicile : vivre dans son lieu de vie jusqu'au bout* » suivies d'une table ronde « *La fin de vie à domicile : quelle représentation ?* » à la faculté du Plat d'Etain de Tours. La manifestation a accueilli environ 120 personnes.
 - L'équipe régionale ressource en soins palliatifs pédiatriques PALLIENCE a présenté le film documentaire « *Est-ce que les doudous vont au ciel ?* » suivi d'un échange avec le public à l'hôpital Clocheville.
 - L'équipe mobile de soins palliatifs et douleur du CH de Chinon a proposé une soirée avec la diffusion du reportage « *Aux frontières de la vie* » d'Harry Roselmack suivie d'un débat sur la loi Claeys-Leonetti au CH de Chinon.
- Le CD 41 a soutenu plusieurs projets du département :
 - L'équipe mobile de soins palliatifs du CH de Blois a organisé une conférence-débat sur le thème « *Le temps du mourir a-t'il encore un sens ?* » animée par Stéphane Amar,

psychologue psychanalyste. Environ 50 professionnels intra et extrahospitaliers y ont assisté.

- Le CH de Montoire a proposé une soirée cinéma autour du film de la SFAP « *Vivre le temps qu'il nous reste à vivre* » suivie d'un débat animé par le Dr Grange. 100 personnes (professionnels de santé et grand-public) y ont assisté.
 - La polyclinique de Blois a proposé une conférence-débat sur les directives anticipées et la sédation profonde animée par le Pr Donatien Mallet destinée aux professionnels de santé. 50 professionnels y ont participé.
 - Le CH de Blois a organisé une table ronde « *La fin de vie, un chemin sur fond d'histoire(s)* » avec Tanguy Châtel, sociologue, dans le cadre des 19^{ème} rendez-vous de l'histoire au Conseil Départemental de Blois. Le public était composé de professionnels de santé et de grand public.
 - Le CH de Vendôme a proposé une présentation des approches psychocorporelles « *Les soins de support : prendre soin autrement* » avec des stands et des ateliers découvertes, ainsi qu'une conférence « *Les soins palliatifs à l'hôpital : encore plus de vie* » animée par le directeur des soins du CH et le médecin de l'équipe mobile de Vendôme.
- Le SP 45, le CD 45, a soutenu plusieurs manifestations :
- Le CHR d'Orléans a organisé dans le hall d'entrée des stands d'information sur le thème de soins palliatifs, ainsi que 3 conférences :
 - Une présentation « *Soins palliatifs et neurologie* » par les Dr M. H. Lemaître et M. Pallix-Guyot, neurologues et A. Mentisano, ergothérapeute.
 - Une présentation « *Loi 2016 sur la fin de vie* » par le Dr P. Gauthier, médecin USP.
 - Une présentation « *Soins palliatifs et pédiatrie* » par l'équipe régionale ressource en soins palliatifs pédiatriques PALLIENCE avec la présentation du film documentaire « *Est-ce que les doudous vont au ciel ?* » suivie d'un échange avec le public.Ces manifestations ont accueilli plus de 200 visiteurs et plus de 100 professionnels.
 - Une manifestation sportive à vélo organisée par le SP 45: Départ d'un EHPAD d'Orléans/ Visite de 2 EHPAD sur le parcours / Arrivée à Orléans sur le quai du Chatelet. Elle a permis d'aller à la rencontre des établissements et de les sensibiliser aux soins palliatifs autour d'échanges avec les professionnels et les résidents.
 - L'association JALMALV a organisé pour la première fois à la Maison des associations une journée de présentation sur leurs missions. 25 personnes y ont participé.

Informations complémentaires

L'Équipe de Coordination Régionale (ECR) se tient à la disposition des Comités Départementaux, des structures et équipes qui souhaiteraient un appui dans la conception de supports de communication (affiches, flyers...).

Comme chaque année, l'ECR se chargera de concevoir une affiche récapitulative des manifestations prévues dans le cadre de la Journée Mondiale de Soins Palliatifs 2017. Celle-ci sera largement diffusée dans la région (professionnels, adhérents, communes...) ainsi qu'à la SFAP.

Afin que cette affiche récapitulative soit la plus exhaustive possible, une commission communication se tiendra en amont de la journée mondiale. Un mail avec des propositions de dates et créneaux horaires sera adressé pour fixer la prochaine commission communication.

Par ailleurs, les échanges et précisions d'informations pourront également se faire par mail et téléphone auprès de l'ECR.